

Estandarte Católico

DIARIO DE TORTOSA

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que inculquen al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Encíclica *Etsi Nos*).

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS
EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13

Precio de suscripción
1 peseta al mes

Toda la correspondencia al Director.



Año X

Martes 19 de Junio de 1900

N.º 2696

Luchar hasta la muerte

No se alarmen nuestros pacíficos lectores: no vamos a encender la tea de la discordia, ni tratamos de combatir con cañones y fusiles: nuestra campaña es pacífica, nuestra lucha legal, nuestro campo las ideas.

Atravesamos una época tristíssima, en que la verdad es discutida, el derecho conculado, la revelación despreciada, la fe escarnecida, negada la existencia de Dios, socavada la moral, perturbada la familia, trastornada la sociedad, y el estandarte glorioso de la cruz escarnecido y hecho girones. La propaganda del error toma cada día nuevos vuelos y praca seducir

á los obreros y descarrilar á nuestros hijos y quitar la fe del corazón de nuestras esposas, y pervertir la estudiosa juventud, y arrancar á Jesucristo su influencia moral, social y doméstica para arrebatarle luego con facilidad suma la influencia religiosa; porque qué es una religión que no se arraiga en la familia y en la sociedad, que no sirve de ancha y única base á la moral? ¿Qué hemos, pues, de hacer los católicos? «Luchar hasta la muerte».

Pero para la lucha hemos de estar armados de un convencimiento pleno y sincero y enterecido por el celo santo de la gloria de Dios. Hemos de poseer una fe completa y energica, hemos de pensar como piensa nuestro supremo Gerarca, hemos de admitir con reveren-

cia filial lo que admite y rechaza los malos, para confundirlos. Enzar lo que rechaza, hemos de público y en secreto hemos de obedecer todas sus órdenes, profesar nuestra fe, de hacerla brillar por medio de nuestras naciones, sin que sean parte obras, y hemos de practicar esa conducta, ni los compromisos de la familia, ni las relaciones de la faz del mundo. Sin este valor no amistad, ni las exigencias de la política. Para luchar por nuestra fe es necesario tenerla, y no se tiene si no es completa, si no nos atrevemos á empuñar y a miramos fijamente á Roma para hacer sus indicaciones, norte de nuestra conducta y estandarte para la campaña, sólo entonces podremos decir: «Luchar hasta la muerte».

El cielo es indispensable á todos en estas circunstancias; pero no hay cielo sin amor a Dios, no hay amor á Dios sin virtud, no hay virtud sin cumplir los preceptos de nuestra ley, no se cumplen bien estos preceptos si no existe un buen fondo de piedad. Tenemos obligación de ser y parecer más cristianos, más fervorosos católicos hoy que ayer y quizás mañana más que hoy. Si nos dejamos dominar por las pasiones, las pasiones nos harán caer pronto en el error. En épocas de turbulencias, el que no es muy virtuoso corre peligro de apostatar. Y debemos parecer lo que somos: no basta una piedad oculta, una piedad para uso particular ó de la familia; hemos de ser piadosos cuando tratamos con los buenos, para animarlos, cuando tratamos con

los malos, para confundirlos. Enzar lo que rechaza, hemos de público y en secreto hemos de obedecer todas sus órdenes, profesar nuestra fe, de hacerla brillar por medio de nuestras naciones, sin que sean parte obras, y hemos de practicar esa conducta, ni los compromisos de la familia, ni las relaciones de la faz del mundo. Sin este valor no amistad, ni las exigencias de la política. Para luchar por nuestra fe es necesario tenerla, y no se tiene si no es completa, si no nos atrevemos á empuñar y a

Sábado 23, lo mismo que el día anterior.

Domingo 24. A las 6 y 12 de la mañana Comunión General, celebrando la misa el Rdo. Arcipreste. A las 9 se expondrá S. D. M. y habrá Misa solemne á toda orquesta predicando el expresado Padre carmelita descalzo. Por la tarde los ejercicios del dia anterior y procesión con la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

SOLEDAD

—(10!)

Para hablar con Dios á solas

de gran negocio del alma

¡qué bien se está allí al abrigo

de aquellas nubes sagradas!

Mientras de la ardiente siesta

transcurren las horas vagas,

en las desiertas capillas

penetra una luz escasa

dando tonos reposados

á las imágenes sautas

de los seculares lienzos

que sus muros engalanjan;

El órgano, con su inmensa

mole de tubos y flautas

yace callado y dormido

esperando la mañana

para despertar lanzando

una voz desgarrada.

Los recios libros de coro

pesadamente descansan

en los anchos facistolos

con las hojas desmayadas;

duermen sueños más profundos

las sepulcralas estatuas

tendidas allá á lo largo

de las urnas funerarias,

y cabcean las luces

en los vidrios de las lámparas.

Todo reposa en el seno

de la más augusta calma;

tan sólo de vez en cuando

del mudo guardián que cruce

por las naves solitarias

golpeando el pavimento

con su pértiga de plata.

Nuestra Diócesis

AL CORAZON DE JESUS

En Castellón

Además de las fiestas del Sagrado Corazón en la Purísima Sangre, se hacen ejercicios todo el mes en la Arciprestal, en San Miguel y en la Iglesia de la Beneficencia, en la que el Cura Castrense don Gaspar Ferré comenzó el día del Corpus una novena á la que asisten todos los asilados, consistente en Misa mayor, exposición, meditación y letanías, terminando el día del Corazón de Jesús.

En Villarreal

Solemnes cultos que en honor del Sagrado Corazón de Jesús se han de celebrar en Villarreal:

Viernes 22. A las 7 de la tarde se dará principio al Triduo expidiéndose S. D. M. Acto continuo se rezará la estación cantándose los alabados de Sampere. Luego habrá Trisagio, Sermón por el R. P. Virgilio Carmelita descalzo, ejercicios del mes y reserva.